

# INFORME FINAL DEL PROCESO PARTICIPATIVO CORRESPONDIENTE A LA CELEBRACIÓN DEL "DÍA DE EUROPA"

En cumplimiento de lo previsto en el artículo. 16.d), de la Ley 8/2019, de 13 de diciembre, de Participación de Castilla-La Mancha, relativo a la tramitación de los procedimientos de participación ciudadana, se elabora el presente INFORME:

## 1 OBJETO DEL INFORME:



De conformidad con lo preceptuado en la mencionada Ley, una vez finalizado el proceso participativo, previamente a la adopción de la decisión que ha sido objeto del mismo, se realiza este informe final en el que se recogen las conclusiones y opiniones finales adoptadas por los intervinientes.

#### 2 DESARROLLO DEL PROCESO PARTICIPATIVO:

Este proceso se publicó en el Portal de Participación de Castilla-La Mancha, a través del siguiente instrumento participativo:

- Actividades participativas dirigidas a personas de todas las edades, llevadas a cabo en el municipio de Campo de Criptana (Ciudad Real), a lo largo de la semana del 5 al 9 de mayo de 2025. Se han tenido como referencia las siguientes fechas:
  - a. Fecha inicial: 5/05/2025. Inicio del procedimiento. En el Portal de Participación se aporta la siguiente información: programa de actividades por el Día de Europa.
  - b. Fecha participación: 6/05/2025 09/05/2025. La fase de participación se ha realizado mediante la realización de las diversas actividades que se mencionan a continuación, y que han contado con la presencia e implicación de numerosos vecinos y vecinas de la localidad, de todos los grupos de edad.
  - Fecha final: 20/06/2025. Fase de retorno.

### **3 RESULTADO DEL PROCESO PARTICIPATIVO:**

El objetivo de este programa de actividades por el Dia de Europa ha sido dar a conocer esta efeméride entre la ciudadanía de la región, así como transmitir la importancia y valores del proyecto europeo y la implicación del mismo en el día a día de la ciudadanía de Castilla-La Mancha.

Cada año se selecciona para la celebración de esta jornada un municipio de la región, siendo en esta ocasión escogido el municipio de Campo de Criptana (Ciudad Real).

El lunes 5 de mayo fue el punto de partida de esta semana de actividades, con una izada de bandera europea a la entrada del municipio, como símbolo de las celebraciones que a lo largo de la semana se iban a llevar a cabo.

El martes 6 de mayo se pusieron en marcha las primeras actividades participativas, con un cuentacuentos para alumnado infantil y de 1º y 2º de educación primaria; una yincana con temática

Dirección General de Asuntos Europeos Vicepresidencia Segunda Plaza del Cardenal Silíceo, s/n 45071 – Toledo

Tel.: 925 238 048 dgasuntoseuropeos@jccm.es



europea para estudiantes de 6º de primaria y 1º de ESO; y juegos didácticos sobre la UE para alumnado de 2º y 3º de ESO.

El miércoles 7 de mayo continuó el programa de actividades con un juego de simulación del Consejo europeo para alumnado de 1º de bachillerato, una carrera por las calles céntricas del municipio en la que participaron más de 400 estudiantes de 4º y 5º de educación primaria y de centros de educación especial y una sesión de zumba al término de la misma. Igualmente, se mantuvieron las actividades que se habían iniciado el martes del cuentacuentos, yincana y juegos didácticos. El miércoles por la tarde se proyectó la película "Simone, la mujer del siglo" (2022), con un coloquio posterior abierto al público.

El jueves 8 de mayo comenzó con el dibujo de un mural en un parque de Campo de Criptana en el que el alumnado de 3º de educación primaria y de educación especial pudo participar, dirigido por un artista de la provincia. Además de las actividades que se pusieron en marcha el martes, y que continuaron a lo largo de la semana, el jueves se impartió una charla sobre oportunidades de empleo, prácticas, voluntariado y becas para todo el alumnado de 4º de la ESO de Campo de Criptana. También se llevó a cabo la actividad "Diálogos por Europa", en la que usuarios del centro de mayores de la localidad y estudiantes de 1º de bachillerato dialogaron sobre los orígenes y futuro del proyecto europeo. Por la tarde, se llevó a cabo una ponencia sobre el papel de las mujeres en la construcción de la Europa de hoy a cargo del equipo de la Dirección General de Asuntos Europeos. La proyección de video y pirotécnica que se tenía previsto para el jueves por la noche, finalmente se trasladó al viernes por incidencias climatológicas.

El viernes 9 de mayo, día de Europa, tuvo lugar un acto institucional abierto al público que contó con la participación del vicepresidente segundo del Gobierno de Castilla-La Mancha, José Manuel Caballero, el alcalde de la localidad de Campo de Criptana, Santiago Lázaro, y la directora general de Asuntos Europeos, Nazareth Rodrigo, entre otras autoridades. En este acto se hizo entrega de los premios por los distintos concursos organizados con motivo del Día de Europa: el concurso Celebramos el Día de Europa, organizado en colaboración con la Dirección general de Innovación Educativa; el concurso de dibujo de marcapáginas, y el concurso de microrrelatos. Las ganadoras de este último pudieron leer su microrrelato durante el desarrollo del acto. En paralelo a este acto institucional, se llevó a cabo un teatro callejero con los personajes de Don Quijote y Sancho Panza, que transcurrieron por las calles del municipio hasta llegar al Cerro de la Paz, lugar de celebración del acto; un cuento con guiñoles para niños y niñas de educación infantil; una feria de oportunidades con stands informativos de los centros de información europea Eurodesk, Europe Direct, Oficina de Proyectos Europeos y Eures. Además, las personas allí presentes pudieron degustar un plato de migas que se repartió a la finalización del acto. También se organizó una cata de vinos europeos de inscripción libre. El colofón a las actividades por el día de Europa fue la proyección de un video con música y pirotécnica en el cerro de los molinos de Campo de Criptana que contó con la presencia de muchos vecinos, vecinas y visitantes.

## 4 CARACTERISCAS DE LOS PARTICIPANTES:

El conjunto de las actividades llevadas a cabo a lo largo de la semana ha contado con la participación de más de 2 000 personas, entre niños, niñas, jóvenes y mayores, teniendo una repercusión, de manera directa o indirecta, en más 5 000 personas.



Dirección General de Asuntos Europeos Vicepresidencia Segunda Plaza del Cardenal Silíceo, s/n 45071 – Toledo

Tel.: 925 238 048 dgasuntoseuropeos@jccm.es



A lo largo de esta semana no solo se contó con la participación de vecinos y vecinas de Campo de Criptana, sino que las actividades han contado con la participación de personas de toda la comarca. Al acto institucional celebrado el viernes 9 de mayo, que fue abierto al público, se invitó a los centros ganadores del concurso "Celebramos el Día de Europa", que procedían de Alcázar de San Juan (IES Miguel de Cervantes) y de Villarrobledo (CEIP Jiménez de Córdoba).

En conclusión, hacemos un balance muy positivo de la participación ciudadana. No solo a nivel cuantitativo, por la buena acogida de la ciudadanía en el conjunto de actividades desarrolladas, sino también por la valoración tan positiva que nos han transmitido los vecinos y vecinas de la comarca.

En Toledo, a fecha de la firma

Fdo.
Nazareth Rodrigo Ponce
Directora General de Asuntos Europeos

